

aber hörte sie ein Klagen und Mauzen, das war erbärmlich anzuhören. Denn die Alte war wütend, daß sie keine Macht in ihrem eigenen Hause hatte, und sie jammerte, daß ihr alle Seelen entwischen würden. Doch der Pechpfuhl im Hexenkessel hatte den armen Seelen darin noch nicht alle Sünden abgebadet, und sie mußten noch weiter schmoren. Als die singenden, schwingenden Töchter vom Lindenbaume das Klagen von des Teufels Großmutter und das Mauzen ihres Katers hörten, wurden sie neugierig und öffneten die Thür. Doch nur so gering, daß eben gerade sie durch den Spalt sehen konnten. Ein Mensch hätte sich die Nase darin geklemmt. Das genügte aber, daß sie Schnudeli sahen. Und allsogleich kamen sie heraus und sprangen um das kleine Mädchen und fragten es, ob es sie erlösen wolle. Das sagte ja, und da gingen sie eilend mit ihm. Und wie sie aus dem Hause waren, fuhren die Teuflein durch den Schornstein hinein, das Feuer brannte wieder, und der Kessel brodelte wieder. Des Teufels Großmutter legte sich ins Bett und schnarchte, und der Kater schnurrte wie vorher. Die siebentausend Teufel, die Schnudeli bei seinem Eintritt in die Hölle so widerwärtig empfangen hatten, lauerten und lungerten hinter Felsen und Bäumen und Büschen und waren in großem Zorn, als sie das Schnudeli mit den singenden, schwingenden Töchtern vom Lindenbaume die Hölle verlassen sahen. Und sie konnten nichts dawider tun! In diesem Augenblick kam der Erz- und Oberteufel heim. Als er sah, was vorging, geriet er in noch viel größeren Zorn als die siebentausend Teufel der Hölle. Denn er war in allen Dingen unmäßiger als sie, so auch im Zorn. Er ließ die arme Seele fahren, die er eingefangen hatte, und stürzte sich auf das Schnudeli. Doch er mußte seine reine Seele erkennen, als er es eben ergreifen wollte, und fuhr mit Schnauben und Schelten zurück. Dabei geriet er unversehens in das Wasser, wo es in den Schlund der Hölle stürzt und in seiner rasenden Schnelligkeit sich in abertausend flüssiger Kristalle auflöst. Das Wasser ergriff ihn und schmetterte ihn auf den Felsen nieder und warf ihn wieder hoch und ergriff ihn wieder wie einen Fangball. Ich weiß nicht, ob es ihn wieder losgelassen hat. Das Schnudeli ging ungehindert mit den Töchtern vom Lindenbaum aus der Hölle. Draußen stand das weiße Kößlein und harrete